

El niño de la Gran Dolina vivió en Atapuerca, cerca de Burgos, hace 780.000 años. Era un niño de 10 u 11 años, con los rasgos de la cara muy modernos, porque se parecían a los nuestros.

¿Por qué es tan importante ese niño?

La forma de los huesos de su cara es diferente a todas las descubiertas hasta la fecha. Esto quiere decir que él representa una evolución del hombre, el descubrimiento de una nueva especie: *el homo antecesor*.

¡Y esos hombres fueron los primeros europeos!

¿Por qué lo llamaron homo antecesor?

Porque en latín, el idioma de la antigua Roma, se llamaba *antecesor*, es decir pioneros, a los que iban en avanzada en las legiones romanas.

¿Cómo se descubrió?

La historia empieza hace más de 100 años. Entre 1896 y 1901 se hizo una vía de ferrocarril para transportar carbón y hierro desde la Sierra de la Demanda hasta el enlace con la línea Burgos-Bilbao, para llevarlo a las siderurgias vascas. Aunque la vía se abandonó en 1910, las obras de su construcción dejaron al descubierto unas cuevas.

En 1976 el grupo espeleológico Edelweiss empezó a estudiar esas cuevas, encontró rastros de huesos y avisó de ello. En 1978 se formó el equipo de investigación que se dedicó a excavar y excavar, hasta que en 1994 encontraron al niño de la Gran Dolina.

Los yacimientos son como un libro que se lee desde el final hasta el comienzo. Así que para llegar hasta el comienzo de la historia hubo que excavar mucho y llevar a cabo un gran trabajo de equipo, bajo la coordinación de paleontólogos y arqueólogos.

¿Qué hacen los paleontólogos y arqueólogos?

Ellos realizan un trabajo de detectives en nuestra prehistoria. Buscan pistas que nos revelen cómo fue nuestro pasado.

Los paleontólogos examinan los fósiles, es decir, los restos petrificados de huesos y dientes de hombres, animales, plantas y rastros de pisadas.

Los arqueólogos estudian cualquier objeto creado por el hombre: pinturas en las cuevas, piedras talladas, flechas, y su acción sobre la naturaleza.

Su esfuerzo ha sido recompensado con su ilusión de lograr un sueño: hacer un nuevo aporte a la historia de nuestra evolución y también con grandes reconocimientos, como el premio Príncipe de Asturias en el año 1997 y la declaración de Atapuerca como Patrimonio de la Humanidad.

En Atapuerca empezaron a trabajar en 1978 y finalmente en 1997 tuvieron claro el descubrimiento y lo anunciaron al mundo entero

¡Encontraron los primeros pobladores de Europa!



Menudas Noticias n° 1

73.-Contesta a las siguientes preguntas:

1.- ¿En qué provincia se encuentra Atapuerca?

2.- ¿Por qué es tan importante el niño de la gran dolina?

3.- Escribe un sinónimo de la palabra antecesor que aparece en la lectura.

4.- ¿Qué acontecimiento permitió el descubrimiento del yacimiento de Atapuerca?

5.- Escribe la diferencia que hay entre el trabajo de un arqueólogo y el de un paleontólogo.

74.-Relaciona las siguientes frases con su significado.

1.-Me duele la planta del pie.

2.-Se secó la planta de tomates.

3.-Vivo en la séptima planta.

1.-Parte inferior del pie.

2.-Cada uno de los pisos de un edificio.

3.-Vegetal

75.-Señala el significado correcto de la siguiente frase: *Son las doce y todavía estoy en ayunas.*

Estoy recién desayunado.

Estoy sin comer.

Estoy sin cenar.

76.- Relaciona cada frase con su significado:

1.-Los espectadores dieron alas al equipo.

2.-Cuando empezó a llover ahuecamos el ala.

3.-Los pájaros se metieron bajo el ala.

4.- A Juan, su padre le da muchas alas.

1.-Nos fuimos.

2.-Se protegieron.

3.-Lo animaron.

4.-Le permite casi todo

77.-Señala el significado correcto del siguiente refrán: *Cuando menos se piensa salta la liebre.*

Cuando se va de caza no hay que estar atentos si llevas perros.

Los cazadores tienen que ir atentos por si salta la liebre.

Las cosas ocurren cuando menos se piensa uno.